



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

13 كانون الثاني (يناير) 2025 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

Arab Investments in Egypt to Reach \$ 21 Billion in 2024

Egypt received net direct investment inflows from Arab countries worth USD 20.9 bn in the fourth quarter of last fiscal year, according to data from the Central Bank of Egypt.

The data showed that the total investments of Arab countries coming to Egypt during the last fiscal year amounted to \$ 39.448 billion compared to \$ 4.3 billion at the end of the previous fiscal year.

The UAE's investments directed to the construction sector represent 95.3 percent of the total inward investments to Egypt during the last fiscal year, about \$ 37.5 billion, compared to UAE inward investments of about \$ 1.7 billion in the fiscal year (2022-2023).

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)



الاستثمارات العربية في مصر بحدود 21 مليار دولار في 2024

تلقت مصر صافي تدفقات استثمارية مباشرة من الدول العربية بقيمة 20.9 مليار دولار خلال الربع الأخير من العام المالي الماضي، وذلك وفقاً لبيانات صادرة عن البنك المركزي المصري.

وأظهرت البيانات أن إجمالي استثمارات الدول العربية القادمة لمصر خلال العام المالي الماضي بلغت 39.448 مليار دولار مقابل 4.3 مليار دولار بنهاية العام المالي السابق له.

وتمثل استثمارات دولة الإمارات العربية المتحدة الموجهة لقطاع الإنشاءات 95.3 في المئة من إجمالي الاستثمارات الواردة لمصر خلال العام المالي الماضي، بنحو 37.5 مليار دولار، مقابل استثمارات إماراتية وافدة بنحو 1.7 مليار دولار العام المالي (2022-2023).

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)

Oil at Highest Level as Russia's Exports are Affected by US Sanctions

Oil prices hit their highest level in more than three months, continuing to rally on expectations that heavy sanctions will affect Russian crude supplies to China and India, the world's largest and third-largest crude importers. Brent crude futures rose \$1.35, or 1.69 percent, to \$81.11 a barrel, after hitting an intraday high of \$81.44, the highest since Aug. 27.

U.S. West Texas Intermediate crude rose \$1.40, or 1.83 percent, to \$77.97 a barrel after touching a high of \$78.32, the highest price since Oct. 8.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)



النفط عند أعلى مستوى مع تأثر صادرات روسيا بالعقوبات الأميركية

سجلت أسعار النفط أعلى مستوى لها في أكثر من ثلاثة أشهر لتواصل ارتفاعها وسط توقعات بأن تؤثر العقوبات الكبيرة على إمدادات الخام الروسي إلى الصين والهند، أكبر وثالث أكبر مستوردين للخام في العالم. وارتفعت العقود الآجلة لخام برنت 1.35 دولار أي 1.69 في المئة إلى 81.11 دولار للبرميل، وذلك بعد أن سجلت أعلى مستوى خلال اليوم عند 81.44 دولار، وهو الأعلى منذ 27 أغسطس/آب.

وزاد خام غرب تكساس الوسيط الأميركي 1.40 دولار، أي 1.83 في المئة، إلى 77.97 دولار للبرميل بعد أن لامس أعلى مستوى عند 78.32 دولار، وهو أعلى سعر منذ الثامن من أكتوبر/تشرين الأول.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)

Record Growth of Chinese Exports With 10.7 Percent Growth

China's exports grew faster than expected in December as factories scrambled to meet orders amid uncertainty over trade tariffs that U.S. President-elect Donald Trump might impose.

China's exports grew a record 10.7 percent last month from the same period last year, beating expectations of about 7 percent. Imports also exceeded expectations, growing by 1 percent.

U.S. President-elect Donald Trump has vowed to impose 10 percent tariffs on Chinese goods and close some loopholes that exporters currently use to sell their products cheaper in the United States.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)



نمو قياسي للصادرات الصينية بنسبة 10.7 في المئة

نمت صادرات الصين بوتيرة أسرع من المتوقع في شهر ديسمبر/كانون الأول الماضي، وذلك مع مسارعة المصانع لتلبية الطلبات في ظل حالة عدم اليقين بشأن التعريفات التجارية التي قد يفرضها الرئيس الأميركي المنتخب دونالد ترامب.

وحققت الصادرات الصينية نمواً قياسياً الشهر الماضي بنسبة 10.7 في المئة مقارنة بنفس الفترة من العام الماضي، متجاوزة التوقعات التي كانت تشير إلى حوالي نسبة نمو تبلغ 7 في المئة. كما تجاوزت الواردات التوقعات، ونمت بنسبة 1 في المئة.

وكان الرئيس الأميركي المنتخب دونالد ترامب قد تعهد بفرض تعريفات بنسبة 10 في المئة على السلع الصينية وإغلاق بعض الثغرات التي يستخدمها المصدرون حالياً لبيع منتجاتهم بأسعار أرخص في الولايات المتحدة.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)

India's Economy Will Surpass \$10 Trillion

Indian Prime Minister Narendra Modi revealed during the 25th National Youth Festival in New Delhi that India's economy has surpassed the \$10 trillion barrier by the end of the next decade..

"We have a golden period of 25 years ahead," Modi said, calling on India's youth to "help transform the South Asian country into a developed country by 2047." Modi confirmed that India will meet the target of mixing ethanol with gasoline at 20 percent ahead of schedule in 2030.

India's GDP is expected to grow by 6.4 percent in fiscal 2025, the slowest pace since the pandemic.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)



اقتصاد الهند سيتجاوز 10 تريليونات دولار

كشف رئيس الوزراء الهندي ناريندرا مودي خلال المهرجان الوطني الـ 25 للشباب في نيودلهي، عن تجاوز اقتصاد الهند حاجز 10 تريليونات دولار بنهاية العقد القادم.

وقال مودي إن "أمامنا فترة ذهبية مدتها 25 عامًا"، داعيًا شباب الهند إلى "المساعدة في تحويل الدولة الواقعة في جنوب آسيا إلى دولة متقدمة بحلول عام 2047". وأكد مودي أن الهند ستحقق هدف خلط الإيثانول بالبترول بنسبة 20 في المئة قبل الموعد المحدد في 2030.

ومن المتوقع أن ينمو الناتج المحلي الإجمالي للهند بنسبة 6.4 في المئة في العام المالي 2025، وهي أبطأ وتيرة منذ جائحة كورونا.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](#)

IMF Warns: Trump Fees Will Push Interest Rates Higher Globally

The International Monetary Fund has warned that tensions surrounding US President Donald Trump's threats to impose trade tariffs will lead to higher borrowing costs in the long run and could increase the pressures facing the global economy in 2025.

"Global economic policy faces significant uncertainty in 2025, particularly in the trade policy of the world's largest economy," said IMF Managing Director Kristalina Georgieva, noting that "this uncertainty is actually expressed globally through higher long-term interest rates."

Donald Trump has threatened to apply hefty tariffs on imports into the United States from its trading partners, including a 20 percent blanket tariff on all goods.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



صندوق النقد الدولي يحذر: رسوم ترمب ستدفع أسعار الفائدة للارتفاع عالمياً

حذر صندوق النقد الدولي من أن التوترات المحيطة بتهديدات الرئيس الأمريكي دونالد ترمب بفرض رسوم جمركية تجارية، سوف تؤدي إلى ارتفاع تكاليف الاقتراض على المدى الطويل ومن شأنها أن تزيد من الضغوط التي يواجهها الاقتصاد العالمي في عام 2025.

ونوهت المديرية العامة لصندوق النقد الدولي كريستالينا جورغييفا إلى أن "السياسة الاقتصادية العالمية تواجه قدراً كبيراً من عدم اليقين في عام 2025، خصوصاً في ما يتعلق بالسياسة التجارية لأكبر اقتصاد في العالم"، لافتة إلى أنه "يتم التعبير عن حالة عدم اليقين هذه في الواقع على الصعيد العالمي من خلال ارتفاع أسعار الفائدة طويلة الأجل".

وهدد دونالد ترمب بتطبيق رسوم جمركية باهظة على الواردات إلى الولايات المتحدة من شركائهم التجاريين، بما في ذلك فرض رسوم جمركية شاملة بنسبة 20 في المئة على جميع السلع.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

U.S. Job Growth Exceeds Forecasts, Unemployment Falls to 4.1 Percent

U.S. job growth unexpectedly accelerated in December, while the unemployment rate fell to 4.1 percent. This reflects the strength of the labor market at the end of the year and reinforces the Fed's cautious approach to this year's rate cut.

According to the Labor Department's employment report, nonfarm payrolls increased by 256,000 jobs in December, following an increase of 212,000 jobs in November. Reuters had forecast an increase in jobs of about 160,000, after adding 227,000 jobs in November. Forecasts for the number of jobs in December ranged from 120,000 to 200,000.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



نمو الوظائف الأميركية يفوق التوقعات والبطالة تتراجع إلى 4.1 في المئة

تسارع نمو الوظائف في الولايات المتحدة بشكل غير متوقع في ديسمبر (كانون الأول)، بينما انخفض معدل البطالة إلى 4.1 في المئة. مما يعكس قوة سوق العمل في نهاية العام ويعزز النهج الحذر الذي يتبعه بنك الاحتياطي الفيدرالي، فيما يتعلق بتخفيض أسعار الفائدة هذا العام.

وبحسب تقرير وزارة العمل الخاص بالتوظيف، فقد زادت الوظائف غير الزراعية بنحو 256 ألف وظيفة في ديسمبر، بعد زيادة بنحو 212 ألف وظيفة في نوفمبر (تشرين الثاني). وكانت "رويترز" توقعت زيادة في الوظائف بنحو 160 ألف وظيفة، بعد إضافة 227 ألف وظيفة في نوفمبر. وتراوح التوقعات لعدد الوظائف في ديسمبر بين 120 ألفاً و200 ألف.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

تحوّلت سوق العمل التونسي تؤثر على 22 في المئة من الوظائف بحلول 2030

أظهر تقرير "مستقبل الوظائف 2025"، الصادر عن المنتدى الاقتصادي العالمي، أنّ تحول سوق العمل سيؤثر على 22 في المئة من الوظائف في تونس بحلول عام 2030. في حين أنّ معالجة عجز المهارات سيكون التحديّ الأهم أمام 80 في المئة من المؤسسات الاقتصادية.

وأظهرت نتائج التقرير من خلال الاستطلاع الذي أجراه المعهد العربي لرؤساء الشركات، باعتباره الشريك الرسمي للمنتدى الاقتصادي العالمي، حدوث تغييرات هيكلية في سوق العمل التونسية بنسبة 22 في المئة على مدى السنوات الخمس المقبلة، حيث سينتصر المتخصصون في الذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي قائمة الوظائف ذات النمو المرتفع. وتتصدر الوظائف المرتبطة بالتكنولوجيا قائمة الوظائف سريعة النمو مقابل تراجع سريع في وظائف العمال اليدويين والمحاسبين، وذلك بسبب زيادة رقمنة العمليات الاقتصادية والتغيرات المتوقعة لاحتياجات السوق.

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرف)



Tunisian Labor Market Shifts to Affect 22% of Jobs by 2030

The World Economic Forum's Future of Jobs 2025 report shows that labor market transformation will affect 22 percent of jobs in Tunisia by 2030. Tackling the skills deficit will be the most important challenge for 80 percent of economic institutions.

The results of the report through the survey conducted by the Arab Institute of Heads of Companies, as the official partner of the World Economic Forum, showed structural changes in the Tunisian labor market by 22 percent over the next five years, with specialists in artificial intelligence and machine learning topping the list of high-growth jobs. Technology-related jobs top the list of fast-growing jobs against the rapid decline in the jobs of manual workers and accountants, due to the increased digitization of economic processes and the expected changes in market needs.

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)

زخم نشاط السياحة المغربية يجذب المزيد من المستثمرين الأجانب

تحوّل المغرب إلى الوجهة الأكثر زيارة في أفريقيا عام 2024، حيث استقبلت البلاد 17.4 مليون زائر، وفقا للبيانات الرسمية. وهذا الرقم منح المغرب رسمياً التفوق على مصر، رائدة السياحة في قارة أفريقيا، والتي حطمت أيضاً رقمها القياسي في الوافدين حيث استقبلت 15.7 مليون زائر في 2024.

ويمثل الرقم المحقق في السياحة بالمغرب قفزة مذهلة بلغت 20 في المئة مقارنة بعام 2023 وزيادة بنسبة تفوق عن 33 في المئة عن مستويات ما قبل جائحة 2019 عندما استقبلت البلاد 13 مليون زائر، وهو ما جعلها تحقق هدفها قبل عامين من المستهدف.

ويتوقع المغرب أن يستقبل 26 مليون سائح بحلول عام 2030، عندما تستضيف البلاد كأس العالم بالإشتراك مع إسبانيا والبرتغال.

المصدر (صحيفة العرب اللندنية، بتصرف)

Moroccan Tourism Momentum Attracts More Foreign Investors

Morocco became Africa's most visited destination in 2024, with the country welcoming 17.4 million visitors, according to official data. This figure officially gave Morocco an edge over Egypt, Africa's tourism leader, which also broke its record for arrivals with 15.7 million visitors in 2024.

The figure in tourism in Morocco represents a staggering jump of 20 percent compared to 2023 and an increase of more than 33 percent from pre-2019 levels when the country welcomed 13 million visitors, making it achieve its target two years ahead of target.

Morocco expects to welcome 26 million tourists by 2030, when the country will host the World Cup jointly with Spain and Portugal.

Source (Al-Arab Newspaper of London, Edited)

